

Dossier de presse

La grande fête médiévale de Beaulieu-sur-Dordogne

15 et 16 septembre 2012



Contact presse : Sandrine Pouch

Office de tourisme du Pays de Beaulieu-sur-Dordogne

Place Marbot - 19 120 Beaulieu-sur-Dordogne

☎ 05 55 91 09 94 - 📠 05 55 91 10 97

beaulieu-tourisme@orange.fr

www.medievale.vallee-dordogne.com

La grande fête médiévale de Beaulieu-sur-Dordogne

Beaulieu face aux Vikings

une biennale thématique à ne pas manquer !

Un avant goût des festivités ...

Une thématique liée à l'histoire locale : les Vikings à l'assaut de Beaulieu, rappel de « la bataille d'Estresses » au Xe siècle.

Une attention particulière sera portée au respect de cette époque notamment en terme de costumes (plus de gueux que de nobles), matériaux utilisés, etc...

Un cadre exceptionnel : les quais de la Dordogne, emplacement du village primitif de Vellinus.

Des animations riches et variées :

- Troupes professionnelles avec campements (vikings et francs) : la Patrouille de la Rose des Sables, les Soudas Auvernhat et les Chevaliers de Ventadour
- Drakkar viking et autres embarcations
- Marché médiéval
- Cour des miracles
- Exposition de bannières clunisiennes à la chapelle des pénitents
- Musiciens et danseurs : la troupe « Temps Clar », scie musicale
- Jeux pour enfants
- Spectacle de feu et jongleur-échassier : le Goupil et Kalista
- Projections animées sur les murs
- Chants médiévaux par Jean-Marie Citerne
- Animations de rue : Mathurine la gueuse, scènes de vie au moyen-âge,...
- Festins vikings ...

Deux associations qui mobilisent un village :

- l'Association du Patrimoine
- l'Office de Tourisme Intercommunal du Pays de Beaulieu-sur-Dordogne

Une animation d'envergure dans le cadre des journées européennes du patrimoine

La grande fête médiévale de Beaulieu-sur-Dordogne

Pour vous séduire, voici une petite rétrospective
sur la 1ère édition des 18 et 19 septembre 2010

Beaulieu au temps du Prince Noir !



Un succès incontesté : 6 000 visiteurs, plus de 200 personnes costumées, troupes professionnelles (combattants, musiciens et danseurs, jongleur-échassier,...), 400 repas servis

Nous étions en l'an de grâce 1356. Le Prince Noir, fils du roi d'Angleterre, assiégea Beaulieu pendant une semaine sans parvenir à prendre la cité, bien protégée derrière ses remparts. L'abbé et ses moines, les consuls et la bourgeoisie locale, mais aussi les artisans, marchands, paysans, gueux et mendiants des environs se précipitèrent en ville. Beaulieu, pavoisé d'oriflammes et de blasons, célébra dignement l'événement !



Au programme il y eut : campements de troupes de combats et aussi lieux de vie : cuisine, artisanat, ateliers pédagogiques avec ses hommes d'armes, archers et fantassins (démonstrations, fabrication, exposition d'armes), marché d'artisans médiévaux, animations dans les rues avec danseurs et musiciens, jongleur/échassier, conteuse, jeux anciens, défilé costumé, jeu de piste historique, enclos médiéval avec animaux de la ferme, tavernes.

Festoyances midi et soir sous chapiteaux animées par le Baron-Saltimbanque, diseur de fabliaux et autres troubadours, et dans le noir du soir des scènes en lumières sur les vieilles pierres et spectacle de feu.

Entrée gratuite



La presse en a parlé ...

La Montagne du 8/10/10

■ BEAULIEU-SUR-DORDOGNE

Fête médiévale, une page de l'histoire

Le temps d'un week-end, à l'occasion des Journées européennes du patrimoine, les Bellocois ont pu revivre un épisode de l'histoire de la cité. En 1356 la ville avait résisté avec succès au siège mené par le Prince noir, fils du roi Edouard III d'Angleterre. Mais en 1360, par le traité de Brétigny, plusieurs provinces françaises, dont le Limousin, étaient cédées à l'Angleterre en échange de la libération du roi de France Jean II Le Bon, prisonnier des Anglais depuis la bataille de Poitiers.

Retour sur deux journées... historiques

Le Prince Noir était donc chez lui à Beaulieu. C'est une de ses visites qui a été choisie pour thème par l'office de tourisme et l'association Patrimoine en pays bellocois pour la Fête médiévale qu'ils organisent.

Animations d'époque

Des préparatifs de plusieurs jours, une ville couverte d'arbalètes... Dès le vendredi soir les Chevaliers de Ventadour, la Patrouille de la Rose des Sa-



DANS LES RUES DE LA CITÉ. Les Bellocois ont défilé en costume d'époque.

bles et les Saouda Auvernat avaient établi un campement médiéval dans le jardin de la Miséricorde. Les visiteurs ont pu visiter ce campement, admirer les costumes et les uniformes, voir les armes anciennes et s'en faire expliquer le maniement, regarder les artisans fabriquer des cottes de mailles, des émaux, des objets en cuir, ou broder. Ils ont assisté à des exercices commentés de mouvements d'infanterie et de combats. Certains se sont initiés au tir à l'arc ou à l'arbalète.

Animation continue dans les rues : artisans sur le parvis de l'abbatiale, jeux anciens, joueuse de scie musicale ou de flûte, conteuse, danses anciennes, etc.

6.000 visiteurs en deux jours

Les temps forts étaient notamment les défilés costumés derrière le Prince noir à cheval : les troupes de combat et de nombreux habitants à qui plus de 200 costumes d'époque avaient été prêtés.

A noter également les deux festins médiévaux

qui ont réuni près de 400 convives, une saynète évoquant la « Dispute des cloches » qui, en son temps, avait échauffé les esprits, un spectacle de feu par le jongleur Le Goupil et une magnifique mise en images des murs, réalisée par Frédéric Le Hec.

Un grand bravo aux organisateurs et aux bénévoles, qui ont travaillé pendant plus d'un an à la mise au point de cette manifestation qui, sur deux journées, a accueilli près de 6.000 visiteurs. ■

ECHO du PAYS de BRIVE

BEAULIEU-SUR-DORDOGNE

Le temps du prince noir ressuscité

Le week-end du 18 et du 19 septembre, plus de deux cents habitants de Beaulieu ont ressuscité la cité au temps du prince noir.

La cité médiévale remou-ve pour quelques heures sa vie moyen-âgeuse. Le héraut, les tambourins saluent l'entrée du prince noir et de conseil dans la cité. Damoiselles, damoiseaux, bouffons, manants, guerriers et seigneurs suivent en cortège les illustres personnages. Le campement médiéval, les combats, le marché des artisans, la taverne, jongleurs, le parc à bestiaux, contes et saynètes... animent tout le week-end la vie de la cité. Pour quelques heures des hommes et des femmes retrouvent « une fièvre d'époque ». Grâce aux costumes, très nombreuses personnes partagent leur passion pour cette période. Elles glissent, loin de notre actualité, dans



cette irréelle apaisance. La fête se déroule tout le week-end, des scènes de combat réalisées avec humour, des rencontres avec le public sur l'histoire montrent combien jeunes, parents et les aînés ignorent cette période de notre passé. A l'ombre de l'abbatiale un concert de musique et de chants médiévaux clôture dans l'allégresse ce week-end. Des touristes de passage, d'autres venus pour la circonstance, certains qui s'étaient égarés, sont à la joie... surpris de découvrir cet art de vivre.

■

CORRESPONDANCE DE
JEAN PAUL DESTOOP

L'Echo du Pays de
Brive du 22/09/2010

